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La nueva estación de 
autobuses se retrasa y 
estará operativa en 2022
El alcalde descarta las fases 2 y 3 del soterramiento “a medio plazo” y 
anuncia que el parque sobre la intermodal se abrirá a finales de año Pág. 2

Aumenta el número de personas en cuarentena y los contagiados rozaron el 
jueves 24 los 8.000. La Rioja se sigue situando como la tercera comunidad con 
mayor número de casos diagnosticados por 100.000 habitantes.                 Pág.8

Cuatro de cada diez camas de la UCI están 
ocupadas por pacientes con COVID-19

El Ejecutivo amplía las nuevas restricciones hasta 
el día 8 por la elevada incidencia del coronavirus
Realiza una campaña de cribado extraordinario en Rincón 
de Soto, Calahorra, Arnedo y Aldeanueva de Ebro para 
tratar de detectar el mayor número de asintomáticos.

SALUD ASEGURA QUE EL SISTEMA NO ESTÁ COLAPSADO                Pág. 10

El Consistorio admite 
que los dispositivos 
para temporeros 
están completos
Promueve una campaña 
para evitar “estigmatizar” 
a este colectivo y recuerda 
que su estancia es por un 
asunto laboral, no de ocio

VENDIMIA  Pág.6

El proyecto de Interés 
Estratégico de 
Eurochamp decae al 
concluir el plazo
La falta de acuerdo con 
Riberebro y la caída de la 
demanda del champiñón 
son algunas de las razones 
para su no declaración

PARLAMENTO REGIONAL      Pág.9

El PP, por su parte, acusó al equipo de Gobierno de “improvisar” 
y censuró que la actuación en torno a la Glorieta ha perjudicado 
“tanto al comercio como a la hostelería de la zona”.                       Pág.3

El Ayuntamiento analizará las sugerencias 
recibidas en la Semana de la Movilidad



La apertura de la nueva estación de 
autobuses se retrasará hasta 2022
Javier Alfaro

Con el parque-cúpula uniendo ya 
ambas estaciones y la de autobu-
ses aparentemente construida, la 
apertura de Logroño a la intermo-
dalidad puede parecer inminen-
te, pero no será así. “Todavía que-
da un plazo de entre 1 y 2 años para 
abrirla”, reconoció el alcalde, Pablo 
Hermoso de Mendoza, en una visi-
ta a la obra el jueves 24, junto al ar-
quitecto creador del proyecto Iñaki 
Ábalos, la presidenta, Concha An-
dreu, y la delegada del Gobierno, 
María Marrodán.
 Con la obra civil acabada, aho-
ra queda poner en marcha “el mo-
biliario, la infraestructura tecnoló-
gica, las concesiones… lo que va a 
llevar un tiempo”. Sin embargo, se 
quiere aprovechar la asignación 
a España de 140.000 millones de 
fondos europeos para que los pa-
sos pendientes se hagan con más 
“solidez �nanciera” y de un modo 
sostenible. 
 Cabe recordar que Ayuntamien-
to y Gobierno regional en 2021 de-
berán desembolsar 30 millones, 
cada uno, para hacer frente a la úl-
tima cuota de la deuda del soterra-
miento. Solo la primera fase, entre 
Tirso de Molina y Vara de Rey con 
las estaciones y toda la urbaniza-
ción de la zona, ya ha supuesto más 
de 250 millones, señaló el alcalde. 
 Las fases 2 y 3 quedan muy le-
jos. A preguntas de los periodistas, 
Hermoso de Mendoza pidió ser 

“realistas y ver si podemos abor-
darlo de forma sostenible y e�-
ciente económicamente”. Asimis-
mo, se mostró conocedor de los 
puntos claves afectados por la vía 
férrea como “la zona de Gonzalo de 
Berceo y la calle Fuenmayor, o Los 
Lirios”, pero también resaltó que el 
esfuerzo de las diferentes adminis-
traciones “cosiendo la ciudad” des-
de 2002 “está siendo ingente”.
 Por este motivo insistió en recu-
rrir a la co�nanciación con fondos 
europeos para cada una de las ac-
tuaciones pendientes. La transfor-
mación de la subestación eléctrica 
será una. “La anterior alcaldesa lle-
gó a hablar de 8 millones de euros” 
para trasladarla a otro lugar, dijo el 
regidor, que indicó que “ahora hay 
soluciones tecnológicas de com-
pactación de la instalación en el 
casco urbano, con todas las garan-
tías y medidas de seguridad, por 
entre 4 o 5 millones”.
 Antes, llegará la apertura de todo 
el parque Felipe VI sobre el conjun-
to de edi�cios. Será “a �nal de es-
te año o principio del que viene”. 
También apuntó que esta zona es-
tancial verde y con agua permitirá 
una biodiversidad que también se 
quiere certi�car ante la Adminis-
tración europea.
 Mientras tanto queda pendiente 
la adjudicación de la licitación de 
las obras del nudo de Vara de Rey, 
con prioridad para los modos de 
transporte más sostenibles, que si-
gue su curso.

UNA IDEA “MUY RADICAL”
La cúpula que une ambas estacio-
nes y que da continuidad al parque 
sobre las mismas tiene un óculo en 
el centro de la unión. Rodeado por 
sólidos cristales de dos metros de 
altura protegerá a quienes se aso-
men a avenida de Colón por arri-
ba y permitirá el paso de la luz a las 
entradas de ambos edi�cios: al este 
la estación de ferrocarril y al oeste, 
la de autobuses, con una cafetería 
en su parte más alta. A ella se podrá 
llegar por el parque superior o des-
de el interior del propio edi�cio a 
través de una llamativa escalera de 
acero naranja o mediante un dis-
creto ascensor instalado en el inte-
rior de una falsa columna.
 Tras 16 años trabajando a las ór-
denes de la Sociedad Logroño In-
tegración del Ferrocarril 2002 SA, 
el arquitecto al frente del proyecto 

-que resultó ganador en un concur-
so de ideas- se mostró “encantado 
de haber terminado las dos pie-
zas y el parque”. Echó la vista atrás 
y se enorgulleció de lo que enton-
ces parecía “muy radical”, que era 
construirlas bajo un parque. “Hoy 
en día la evolución de las ciudades 
hacia la sostenibilidad nos ha dado 
la razón”.
 Ábalos destacó que si bien la geo-
metría es “un poco extraña”, ambas 
estaciones son “muy canónicas” y 
su forma “optimiza el espacio y la 
forma en la que los usuarios, pro-
tegidos, ven todo lo que pasa segu-
ros de coger su autobús a tiempo”.

TRAZADOS FERROVIARIOS
Los representantes de las admi-
nistraciones local, regional y cen-
tral coincidieron en la importan-
cia de la intermodalidad. Respecto 
a la situación actual del ferrocarril, 
la presidenta riojana, Concha An-
dreu, a�rmó que el tramo Logro-
ño-Castejón se encuentra en pro-
ceso de estudio informativo con 
idea de que se apruebe en los pri-
meros meses de 2021. En cuanto al 
trazado Logroño-Miranda informó 
de que se trabaja en una trayectoria 
alternativa que vertebre la región 
sin dañar el “paisaje del viñedo”.
 “No he hablado de alta velocidad, 
a la que no renunciamos, sino de 
hacer nuevas vías de altas presta-
ciones para poder aprovechar y op-
timizar el trazado ferroviario, que 
ya tenemos, al máximo”, matizó.

Se quiere exprimir el periodo de puesta en marcha para la recepción de fondos europeos vinculados a la sostenibilidad

Una llamativa escalera naranja comunica el parque superior con la estación de autobuses.
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I  Parque Felipe VI
Los jardines sobre las estaciones 
estarán a final de 2020 o en 2021 

I  Nudo de Vara de Rey
La tramitación sigue su curso y 
se esperan las obras para 2021 

I  Subestación eléctrica
Sin fechas concretas, queda 
pendiente junto a la apertura 
completa de Miguel Delibes

I  Estación de autobuses
El alcalde estimó la apertura 
definitiva en 2 años, máximo

I  Fases 2 y 3
No se contemplan a medio plazo

LOS PRÓXIMOS 
PASOS EN EL 
SOTERRAMIENTO  
Y SU ENTORNO
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Gente

El Ayuntamiento de Logroño ha 
intensi�cado los trabajos de lim-
pieza y desinfección, que ya se vie-
ron reforzados desde el 31 de agos-
to, en los centros educativos y sa-
nitarios, así como en su entorno.

 La aplicación pulverizada de 
desinfectantes se está llevando a 
cabo antes de las 8.30 horas -salvo 
en algún lugar en el que por moti-
vos especí�cos se ha hecho por la 
tarde-, para garantizar que la lim-
pieza ya se haya efectuado antes 
de la apertura al público. Del mis-

mo modo en los parques infanti-
les se está acometiendo esta ac-
tuación en días alternos.
 Como en años anteriores, tam-
bién se ha incrementado la lim-
pieza en las zonas frecuentadas 
por temporeros, como el entorno 
de la estación de autobuses.

Aumenta la desinfección de 
colegios y centros sanitarios

■ La concejala del PP Celia Sanz recla-
mó el jueves 24 al equipo de Gobierno 
local que, de forma inmediata, se re-
fuerce el servicio de transporte urba-
no “en las frecuencias de determina-
das líneas y en horarios concretos para 
evitar concentraciones dentro de los 
autobuses”, especialmente en los que 
comunican centros educativos, sani-

tarios o estaciones. La edil también so-
licitó que se habilite un nuevo punto de 
información de los carnés de transpor-
te urbano, ya que “existe mucho retraso 
en la tramitación de los abonos para es-
tudiantes y se producen largas �las en el 
ubicado en la avenida Solidaridad”. Ade-
más, aseguró que el 010 ha recibido nu-
merosas quejas al respecto.

EL PP PIDE UN REFUERZO INMEDIATO EN LOS 
HORARIOS DE ALGUNAS LÍNEAS URBANAS

TRANSPORTE PÚBLICO I RECLAMA OTRO PUNTO DE INFORMACIÓN
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El portavoz del equipo de Gobier-
no, Kilian Cruz-Dunne, hizo ba-
lance el miércoles 23 de la Sema-
na Europea de la Movilidad, donde 
destacó los mensajes que les han 
hecho llegar los vecinos del entor-
no de la Glorieta, “en los que han 
plasmado esa mayor tranquilidad 
y silencio por la disminución del 
trá�co”. Y es que el Ayuntamien-
to de Logroño cerró al trá�co ro-
dado Muro de Cervantes, Muro del 
Carmen y parte de avenida de Na-
varra; un proyecto piloto, que ha 
permitido “a los usuarios de la bi-
cicleta poder disfrutar de las calles 
de una manera más segura y soste-
nible y acceder al centro de la ciu-
dad sin tener que estar pendientes 
del tránsito vehicular”.
 Esta es una de las actuacio-
nes que se llevó a cabo en es-
ta edición, que se ha completa-
do con otras en el mundo virtual,  
donde a través de la web logrono. 
semueve.org/, que ha recibido 
2.242 visitas, se ha podido acceder 
a charlas y a más de 6.000 páginas. 
Los sitios más demandados, “los 
de movilidad escolar, peatonal y 
ciclista”, concretó el portavoz.
 Además, en redes sociales, el 
per�l de Facebook tuvo un alcan-
ce de 47.800 personas; en Twitter 
se recibieron casi 100.000 publica-
ciones; en Instagram hubo más de 
31.000 visitas, mientras que el ca-
nal de YouTube tuvo más de 1.100 

visualizaciones. “Todo esto será la 
base de un estudio y análisis en de-
talle para poder continuar con el 
mensaje de una mayor movilidad 
sostenible que es parte del trabajo 
de este equipo de Gobierno desde 
el primer minuto de legislatura”.

ALTO COSTE PARA EL COMERCIO
Por otro lado, el portavoz del PP en 
el Consistorio, Conrado Escobar, 
criticó que el Gobierno de Pablo 
Hermoso de Mendoza apuesta por 
una movilidad “incompleta e im-
provisada” que está teniendo “un 
alto coste para todo el comercio 
local”. Así, aseguró que las activi-
dades de sensibilización dirigidas 
a la ciudadanía “se han centrado 
únicamente en el sector de las bici-
cletas de carga, dejando de lado al 
resto de agentes que forman parte 
de la movilidad y con los que tradi-

cionalmente se contaba”. En con-
creto, se re�rió a que se han ex-
cluido a los taxistas y “no se han 
realizado acciones con los vehí-
culos de movilidad personal ni 
respecto a la movilidad eléctrica”. 
 Respecto al corte de trá�co en-
Muro de Cervantes, Muro del 
Carmen y avenida de Navarra 
(dirección Sur), señaló que “es 
un nuevo ejemplo de improvisa-
ción, ya que se ha hecho en unas 
circunstancias que no eran días 
festivos y coincidiendo con el cor-
te del Puente de Piedra”. Dijo que 
se ha perjudicado a los vecinos a 
la hora de acudir a sus centros de 
trabajo y a los comercios. “En lu-
gar de motivar que la gente pasea-
ra por esta zona se ha logrado el 
efecto contrario, evitar el tránsi-
to afectando tanto al comercio co-
mo a la hostelería del entorno”.

El Consistorio analizará las 
sugerencias sobre movilidad
El PP acusa al Ejecutivo de Hermoso de Mendoza de “improvisación”

SEMANA EUROPEA I “Tranquilidad” por la disminución del tráfico

V. Ducrós

La Junta de Gobierno local apro-
bó el miércoles 23 el nombra-
miento de los puestos de traba-
jo de los grupos A y C, así como 
de los subgrupos A2 y C1. En total 
se cubrirán 30, a partir del jueves 
1, por parte de funcionarios mu-
nicipales mediante el procedi-
miento de promoción interna. 
 Las vacantes que ocuparán se 
encuentran en la Unidad Téc-
nica de Igualdad y Convivencia; 
en Cultura, Educación e Infan-
cia; en Conocimiento y compe-
tencias profesionales; en Contra-
tación, Responsabilidad Social y 
Servicios Comunitarios; Promo-
ción Interna y Fondos Europeos; 
Tesorería y Gestión Tributaria; 
Deportes; Información y Partici-
pación Ciudadana; Servicios So-
ciales y Desarrollo Comunitario; 
Arquitectura, Regeneración Ur-
bana y Vivienda; Espacio Públi-

co y Actividades; Medio Ambien-
te; y Urbanismo Estratégico.

CERTIFICACIÓN NÚMERO 43
Por otro lado, también autori-
zó la certi�cación número 43 de 
las obras de la nueva estación 
de autobuses, por un importe de 
583.364,35 euros; y la certi�cación 
número 43 de la Asistencia Técni-
ca, por 9.606,03 euros. Según de-
talló el concejal portavoz, Kilian 
Cruz-Dunne, el importe total de 
las mismas, que incluye la propia 
estación, la cúpula y el parque es 
de 14.817.275 euros. 
 Aseguró que “ya no queda mu-
cho” del pago de esta actuación 
a la sociedad LIF 2002, de acuer-
do al convenio suscrito. No en 
vano el acumulado de las 43 pri-
meras certi�caciones asciende a 
9.375.55,71 euros, mientras que la 
cuantía total que debe abonar es 
de 10.055.383,15, con lo que habría 
satisfecho el 93%.

JUNTA DE GOBIERNO I Estación de autobuses

El Ayuntamiento acuerda 
cubrir 30 puestos de trabajo 
por promoción interna

■ La Plataforma por la Emergencia Cli-
mática, integrada por grupos ecologis-
tas, biciclistas, juveniles, sindicatos, 
asociaciones vecinales y de coopera-
ción, entre otros, realizará este vier-
nes 25 una bicicletada  en el día mun-
dial de acción por el clima. La marcha 
saldrá a las 19 horas del Ayuntamiento 
y es necesario inscribirse previamente  

(https://tinyurl.com/y6keet2j).El colec-
tivo demanda una red de vías ciclistas 
efectiva, con actuaciones inmediatas 
como el eje este-oeste, permeabilidad 
ciclista a través de las intervenciones de 
Calles Abiertas y entornos escolares se-
guros -conector escolar y ciclista- que 
las asociaciones de San José y Madre de 
Dios reclaman a través de sus barrios.

UNA BICICLETADA PARA RECLAMAR VÍAS 
EFECTIVAS PARA USUARIOS DE ESTE MEDIO

ESTE VIERNES 25 I DÍA MUNDIAL DE ACCIÓN POR EL CLIMA

Se paci�có el entorno de la Glorieta durante la Semana Europea de la Movilidad.



V. Ducrós

El concejal de Participación, res-
ponsable de Festejos, y portavoz 
municipal, Kilian Cruz-Dunne, 
aseguró el miércoles 23 que la po-
blación ha demostrado “una con-
ducta ejemplar”, durante los días 
en los que se iban a celebrar, antes 
de la pandemia, las �estas de San 
Mateo. Quiso agradecer el “com-
portamiento modélico” de la ma-
yoría de la ciudadanía, pero re-
cordó que “esto no termina aquí”, 
porque “tenemos que seguir sien-
do estrictos con el cumplimiento 
de las normas” para evitar la pro-
pagación de la COVID-19. Insistió 
en la necesidad de “ser rigurosos” 
en el acatamiento de las instruc-
ciones y en “no bajar la guardia”.
 Señaló que los Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad del Estado continua-

rán coordinándose para controlar 
que se cumplen las obligaciones e 
indicó que el refuerzo del dispo-
sitivo policial “va a seguir mante-
niéndose hasta el domingo 27”.
 Reconoció que a lo largo de estos 
días, los agentes “han tenido que 
intervenir en cuestiones puntua-
les”, sobre todo relativas a la dis-

tancia de seguridad interperso-
nal y al cumplimiento de los dos 
metros de separación a la hora de 
fumar, “o el tema del aforo en un 
local en un caso concreto”, aun-
que “nada más allá de estas ac-
tuaciones concretas”. Por ello 
reiteró que la gran mayoría “ha 
respondido de manera ejemplar” 
y “hemos de sentirnos orgullosos 
de ello”, a la vez que destacó que 
no se ha tenido que intervenir por 
botellones o por usar chamizos.
 Desde el Consistorio habían 
lanzado una campaña instando a 
la población a ser prudentes, por-
que este año no había nada que 
celebrar. Un mensaje, al que se 
sumaron desde el Grupo Munici-
pal Socialista, con su llamamien-
to a la responsabilidad, con el le-
ma ‘Este año sáltate la �esta, por 
los que más quieras’.

El Gobierno local pide “no 
bajar la guardia” por el virus
El refuerzo del dispositivo de seguridad continuará hasta el domingo 27

SAN MATEO I Aplaude la “conducta ejemplar” de la mayoría de la población

El concejal Kilian Cruz-Dunne.

Colección ‘Postales y papeles’ de Taquio Uzqueda

Paso subterráneo
de Vara de Rey
En 1929, tres años después de la desaparición de la pasarela aérea de Va-
ra de Rey sobre el trazado de la vía férrea y junto a donde posteriormente 
se levantó el edi cio del Banco de España, se construyó la primitiva idea, 
desechada en un principio por su alto coste para las arcas de la ciudad, 
de un paso subterráneo que enlazara los dos tramos de la calle divididos 
por la vía férrea sin peligro para los viandantes. Con unas bellas marque-
sinas en las entradas y salidas del mismo, se mantuvo en pie hasta pasa-
do 1959, cuando desapareció al producirse el traslado del ferrocarril, aun-
que sí es verdad que las marquesinas desaparecieron unos años antes y 
dicho paso no lo usaba nadie pues normalmente estaba anegado de agua 
con los consiguientes malos olores.

Logroño en el Recuerdo
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La Casa de las Ciencias ha estre-
nado una nueva exposición que 
ofrece una visión cientí�ca de la 
longevidad y el envejecimiento 
saludable. 
 ‘A vivir que son 100 años’, que 
así se titula, está organizada por 

la Fundación General del Centro 
Superior de Investigaciones Cien-
tí�cas (CSIC) y el Centro Interna-
cional sobre el Envejecimiento  
(CENIE), un proyecto en el que 
participan varias universidades e 
instituciones europeas.
 El objetivo es, por un lado, me-
jorar la comprensión del fenóme-

no del envejecimiento y, por otro, 
impulsar iniciativas innovado-
ras que contribuyan a transfor-
mar este proceso en una fuente 
de oportunidades.  
 La muestra permanecerá abier-
ta hasta el 31 de enero, de martes 
a domingo, en horario de 9.30 a 
13.30 y de 15 a 19.30 horas.

La longevidad, protagonista 
de la Casa de las Ciencias

GOTA DE LECHE I Habrá un taller de cocina ‘online’

El concurso ‘Miradas a los 
Derechos de la Infancia’ dará 
2.000 euros en premios
Gente

La Gota de Leche mantiene abier-
ta la presentación de obras al IV 
concurso ‘Miradas a los Derechos 
de la Infancia’ hasta el 26 de octu-
bre. Se permiten creaciones plás-
ticas de prácticamente cualquier 
estilo, de personas de entre 16 y 35 
años empadronadas en Logroño, 
según se expone en las bases dis-
ponibles en info.lojoven.es/.
 El objetivo de la iniciativa es esti-
mular y promover la creación ar-
tística de la juventud y conmemo-

rar el Día Universal de la Infancia. 
 Se repartirán 2.000 euros en pre-
mios (uno de 1.000, uno de 600 y 
dos de 200) y las mejores obras se 
expondrán en el patio de La Gota.
 Por otra parte, hasta el día 27 
se pueden contemplar la exposi-
ción fotográ�ca ‘Viajando sola por 
el sudeste asiático’ y los atrevidos 
collages de ‘Corruptelas’.
 Además de otras actividades, se 
han programado también talleres 
de escucha (lunes 28 y martes 29)  
y de cocina ‘online’, el miércoles 30 
a las 19.30 horas.

USO SEMANAL I Se pagará únicamente con tarjeta

Abierta hasta el lunes 28 
la reserva de instalaciones 
para deportistas a�cionados
Gente

Logroño Deporte mantiene 
abierto hasta el lunes 28 el perio-
do de reserva semanal de insta-
laciones para esta temporada -de 
octubre a mayo- dirigida a abona-
dos y usuarios. 
 Los clubes y federaciones, que 
tienen prioridad, ya realizaron 
sus reservas, por lo que los hue-
cos que quedan libres en los cen-
tros municipales son los que aho-
ra se pueden reservar.
 El curso pasado más de 70 gru-
pos de deportistas a�cionados 

hicieron uso de esta opción, re-
servando frontones (a partir de 2 
personas) o pistas de otros depor-
tes (para un mínimo de 4). El afo-
ro máximo será de 15 asistentes y 
se deberá garantizar la distancia 
de seguridad interpersonal.
 La normativa para este año es-
tablece que solo se podrá reservar 
una hora en un espacio por moda-
lidad deportiva a través de www.
logronodeporte.es, donde tam-
bién pueden consultarse las tari-
fas. El pago por cada uso se reali-
zará en la propia instalación úni-
camente con tarjeta bancaria.
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V. Ducrós

Con el lema ‘Para ser lo que somos, 
nos necesitamos todos’, el Consis-
torio ha lanzado una campaña de 
acogida a temporeros. “La vendi-
mia y los temporeros son un factor 
esencial para nuestro crecimien-
to social y económico”, destacó el 
martes 22 Iván Reinares, concejal 
de Servicios Sociales. “Es nuestra 
obligación acogerles adecuada-
mente y asegurarles sus derechos 
como seres humanos y como tra-
bajadores”, apuntó. Todo con unos 
servicios “dignos”, que incluyen 
alojamiento, manutención y aten-
ción. Por ello reclamó no estigma-
tizar al colectivo, “porque vienen 
a trabajar al campo y son impres-
cindibles para que se realice la 
vendimia” e insistió en que “sus 
desplazamientos son por motivos 
laborales, no de ocio”.
 Admitió que “sigue habiendo 
personas durmiendo en nuestras 

calles”, debido en buena parte al 
estancamiento de la vendimia y 
a la subcontratación “mediante 
esas furgonetas tan famosas que 
se pueden ver todas las mañanas 
en los alrededores de la estación 
de autobuses y que quedan con 
ellos de manera individual”. Reco-
noció que hay muchos de ellos que 
“no quieren ni acercarse al dispo-
sitivo ni moverse del entorno”;  
y remarcó que “nosotros como 
Ayuntamiento no podemos hacer 
nada para obligarles, más que in-
formarles y ofrecerles esa atención 
integral que pueden encontrar en 
el Polideportivo Universitario”.
 Precisamente, el Consistorio ha-
bilitó allí 105  plazas -que se en-
cuentran completas-,  con el apo-
yo de la Universidad de La Rioja y 
distintas entidades miembros de 
la Mesa de la Pobreza como Cári-
tas, Cruz Roja y Cocina Económi-
ca. Anunció que en él, además, se 
reparten cenas a aquellas perso-

nas que se quedan fuera del alo-
jamiento. Informó de que se han 
distribuido a algunos tempore-
ros en los dispositivos de Nájera y 
Fuenmayor, que tienen también  
sus plazas cubiertas.
 “Entendemos la preocupación 
transmitida por algunos vecinos”, 

confesó el edil, que indicó que por 
eso “estamos velando para que se 
mantengan en la calle las medidas 
sanitarias y darles la atención so-
cial que puedan precisar”.
 Volvió a hacer hincapié en esos 
temporeros que “tienen como re-
ferencia la estación de autobuses” 

y que han llegado solos y son “los 
que se montan todas las mañanas 
en esas furgonetas que les llevan 
a diferentes puntos de la comu-
nidad y luego los vuelven a traer”. 
Y aunque se establecen “contro-
les policiales disuasorios ahí, nos 
han informado de que algunas se 
han trasladado a la zona de aveni-
da de Burgos”.

“PREOCUPACIÓN VECINAL”
Por su parte, el PP denunció que 
el dispositivo “no está funcionan-
do”. Desde la formación señalaron 
que “la estación es un hervidero 
de temporeros, con sus equipa-
jes abandonados en la vía pública 
y personas durmiendo en las ca-
lles”. Además, mostraron su preo-
cupación porque “las condiciones 
de seguridad sanitaria no se están 
garantizando de manera adecua-
da actualmente en todo el entor-
no y está generando inquietud  y 
preocupación entre los vecinos”.

El Consistorio pide no estigmatizar a 
unos temporeros “imprescindibles”

Temporeros durmiendo en los soportales junto al centro de salud Espartero.

Admite que los dispositivos habilitados están llenos, pero que vela por el cumplimiento de las medidas sanitarias

No se lo pensaba contar a nadie, 
pero el otro día leí el blog de mi 
amigo Carlos Santamaría y me di-
je: “¡coño… otro pardillo como yo!”. 
Más o menos, en su escrito, el que 
nos interesa para el caso de autos, 
decía que una vez había bajado a 
tirar la basura y las llaves de su ca-
sa fueron a parar al fondo del con-
tenedor, enganchadas con la bol-
sa de la basura. Tras preguntarse 
qué podía hacer y lamentarse por 
el infortunio, mientras trataba de 
divisarlas a la luz de la linterna de 
su móvil, pensó en que esto lo iba 
a recordar algún día con una sonri-
sa. Así que decidí llamarle y contar-
le mi caso. Y me dice: “¡escríbelo!”; 
y a mí que me hace falta poco para 
que me tiren de la lengua, pues ahí 
va. Un día bajé una caja grande a la 
basura, que pesaba, así que entre 
abrir la tapa del contenedor y que-
rer echar la caja dentro, me incliné 
algo más sobre el contenedor, la ti-
ré y me fui. Al rato me percato de 
que el móvil no se me conecta al co-

che y empiezo a palparme la ropa 
y allí no lo notaba. Yo estaba segu-
ro de que lo había cogido y de que 
me lo había metido en el bolsillo de 
la camisa y, claro, allí no estaba. Así 
que vuelta al contenedor, que era 
el único sitio donde me había pa-
rado al salir de casa. Abro la tapa y, 
sí, allí estaba, en el fondo. Intenté 
cogerlo con la mano, pero no llega-
ba; con un palo, tampoco; así que 
no tuve más remedio que meterme 
en el contenedor, como los del CSI  
de las películas. Todavía lo conser-
vo. ¡Va por ti, amigo Carlos!

Mal de muchos...

    

El contenedor de autos.

Javier Alfaro

La nueva programación de la bi-
blioteca Rafael Azcona incorpo-
ra esta temporada tres talleres y 
un club de lectura más, dirigidos 
a todos los públicos, adolescentes 
y adultos, que se suman a los ya 
existentes.
 Los jóvenes de 13 a 17 años con-
tarán con el nuevo espacio de en-
cuentro ‘Que las letras te acom-
pañen’ donde mensualmente 
podrán compartir impresiones 
sobre libros, películas, música, 
aplicaciones y otras expresiones 
culturales de su interés. El último 
lunes de octubre la temática será 
‘Apps y letras’; en noviembre, ‘De 
saga en saga’; y en diciembre, ‘En-
tre bocadillos anda el juego’. 
 El tercer miércoles de cada mes y 
dirigido al público adulto -pero sin 
cerrarse a los jóvenes- se apuesta 
por la alfabetización informal di-

gital y las nuevas tecnologías con 
la iniciativa e-Azcona. La lectura 
en los teléfonos móviles inteligen-
tes, la protección en la red o la ad-
ministración electrónica y la bi-
blioteca virtual serán algunos de 
los temas que se tratarán.
 El taller ‘¿Qué es un libro?’ abor-
dará la creación de un ejemplar. 
Está dirigido a todos los públicos y 
se plantea como un encuentro in-
tergeneracional cada tercer sába-
do de mes.
 Además de estas tres novedades, 
proseguirán propuestas exitosas 
como los cuentos-taller de los vier-
nes por la tarde para niños de 4 a 12 
años, los cuentos con lógica de los 
sábados para los primeros lectores 
(3 y 4 años) o las recetas lectoras de 
las tardes de los primeros sábados 
de cada mes (de 5 a 8 años).
 Todos los talleres son gratuitos y 
para participar es imprescindible 
la inscripción previa que puede 

hacerse en la propia biblioteca, en 
inscripcionesbibliorafaelazcona.
es/ o en el teléfono 941 245811. 
“Mientras las condiciones me-
teorológicas lo permitan, segui-
remos haciendo actividades en la 
calle” indicó la directora del cen-
tro, Esther Felipe, el martes 22.

EN INGLÉS, FRANCÉS Y ESPAÑOL
“La lectura compartida enrique-
ce”. Así justi� có la responsable de 
la biblioteca Rafael Azcona que 
los clubes de lectura estén total-
mente consolidados entre la ofer-
ta cultural de la instalación. Con 
propuestas para todas las edades 
proponen un nuevo encuentro 
adulto quincenal, que se suma a 
otros ya existentes.
 La oferta infantil incluye clubes 
en inglés y francés para chavales 
de 6 a 10 años, y en castellano pa-
ra diferentes franjas de edad, des-
de los 6 meses hasta los 12 años. 

La biblioteca Rafael Azcona 
suma tres talleres de lectura
Algunas actividades se desarrollarán al aire libre si el tiempo lo permite

CULTURA I Están dirigidos a un público intergeneracional, adultos y jóvenes
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Nueve triciclos sostenibles 
de reparto de última milla, 
a disposición del comercio

V. Ducrós

La plaza del Ayuntamiento aco-
gió el martes 22 una muestra del 
servicio de ciclologística dirigido 
al comercio local. Esta experien-
cia piloto, con la que se ponía pun-
to �nal a los actos realizados con 
motivo de la Semana Europea de 
la Movilidad, permitió la entrega a 
domicilio, de forma gratuita y sos-
tenible, de los pedidos realizados 
en tiendas de Logroño.
 En total se desplegaron nue-
ve vehículos, ocho de los cuales 
eran ciclos de carga de pedaleo 
asistido, todos ellos muy ligeros y 
que tienen una capacidad de has-
ta 300 kilos y un volumen apro-
ximado de un palé. Este servicio 

de ciclologística profesionaliza-
do “trata de ser una solución de 
reparto de última milla”, explicó 
el concejal de Desarrollo Urbano 
Sostenible, Jaime Caballero. “Va a 
demostrar cómo se puede modi�-
car la logística, sin emisiones, sin 
ruido y coexistiendo con los vian-
dantes en las zonas de prioridad 
peatonal o en lo que puedan ser 
las zonas futuras de bajas emisio-
nes”, añadió.
 Para poder disfrutar de este ser-
vicio, cada asociación de comer-
ciantes disponía de una cuenta 
de usuario y contraseña para ac-
ceder a la plataforma Revoolt, a  
través de la que se rellenaban los 
formularios con los encargos, 
donde se incluía la dirección de 

recogida y de entrega. Una vez so-
licitado, uno de los vehículos -la 
ciudad se dividió en zonas y en 
cada una de ellas había uno dis-
ponible- se acercaba a recoger el 
paquete y lo llevaba a destino sin 
ningún coste ni para el comercio 
local ni para el destinatario �nal. 
Caballero reiteró, una vez �nali-
zada la demostración -una prueba 
de ruptura de carga, en la que se 
trans�rió un lote de paquetes co-
rrespondientes a un distrito des-
de un camión a uno de esos tri-
ciclos-, que “esta es una solución  
totalmente viable”.
 Cristian Herrera, director de 
operaciones de Revoolt, subra-
yó que “básicamente incorpora-
mos la tecnología en los repartos 

de última milla”. La plataforma a 
través de la que operan “se abas-
tece de los pedidos que las tiendas 
van creando; al repartidor le llega 
una noti�cación mediante una 
aplicación donde puede ver todos 
los detalles del mismo, así como 
las notas y avisos que se creen por  

parte de los establecimientos”. Y 
una vez completado el encargo, 
“nos acercamos y lo realizamos”. 

AÑO Y MEDIO EN LOGROÑO
Herrera señaló que esta ‘start-up’ 
lleva un año y medio implemen-
tada en Logroño, donde trabajan 
con quince comercios, en su ma-
yoría pertenecientes a la �rma  
Alcampo. “Hemos tenido una 
gran subida de volumen, sobre 
todo por la COVID-19”, reconoció.  
 Por la pandemia han estableci-
do un fuerte protocolo en el que se 
evita el contacto con el destinata-
rio. “Incluso hemos prescindido 
de la �rma”, señaló.“Los clientes 
se han ido a�anzando y estamos 
muy contentos”, concluyó.

Uno de los repartidores se dirige con su bicicleta de carga a entregar la mercancía.

CERO EMISIONES I Ha aumentado el volumen de trabajo por la COVID-19

A través de una plataforma, las tiendas, con su usuario y contraseña, 
rellenan un formulario con el encargo y el repartidor recibe un aviso

EXPERIENCIA PILOTO EN 
LA PLAZA CONSISTORIAL
LOS NUEVE VEHÍCULOS 
TIENEN UNA CAPACIDAD 
DE HASTA 300 KILOS Y UN 
VOLUMEN APROXIMADO 
DE UN PALÉ. “ESTA ES UNA 
SOLUCIÓN TOTALMENTE 
VIABLE”,  CREE CABALLERO
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Gente

La Rioja lamentó el jueves 24 otra 
muerte por coronavirus, la deci-
mosexta en los últimos siete días. 
La pandemia sigue golpeando con 
dureza a una región que mantiene 
a más de 9.500 personas en cua-
rentena -con respecto al miérco-
les 23 se produjo un aumento de 
más de 300 en 24 horas-. En ese 
mismo plazo, Salud noti� có 110 
contagios, que la dejaba rozan-
do los 8.000, y con una ocupa-
ción total de camas con pacientes 
COVID del 11,03% -por el 9,50% 
estatal-; un porcentaje que se ele-
vaba hasta el 35,50% -frente al 
17,02% nacional- si se tenían en 
cuenta solo los de la UCI.
 La comunidad sigue siendo la 
tercera región con más casos por 
100.000 habitantes diagnostica-
dos (según la incidencia acumu-
lada en los últimos 14 días), por 
detrás de Madrid y Navarra. Tam-
bién se sitúa como la tercera que 
mayor tasa de PCR viene realizan-
do; unas pruebas que arrojaron 
un porcentaje de positividad del 
12,6% en el periodo comprendido 
entre los días 14 y 20 -en el conjun-
to de España era del 12,4%-.

NUEVA CAMPAÑA EN ARNEDO
El Gobierno sigue apelando a la 
responsabilidad de la ciudadanía 
para respetar las medidas restric-
tivas que se han prorrogado hasta 
el jueves 8, insistiendo en el límite 
de seis personas en los encuentros 
sociales, tanto en el ámbito priva-
do como público. Una vez pasa-
das las fechas en las que estaban 
previstos los sanmateos, el foco se 
pone ahora en Arnedo -que tam-
bién suspendió sus � estas progra-
madas desde el sábado 26 al vier-

nes 2-. Por ello, el Ejecutivo lanzó 
una campaña recordando que es-
te año no hay celebraciones. 
 La propia presidenta, Concha 
Andreu, mostró su “plena con-
� anza” en que el comportamien-
to de los riojanos “está siendo mu-
cho más comedido” y en que eso 
lleve a evitar a su Ejecutivo a tener 
que implementar otras medidas 
“mucho más severas”. Aunque no 
le tembló la voz al asegurar que 
“si las tenemos que tomar, lo ha-
remos”. Emplazó a esperar unos 
días “para ver la evolución de la 
curva” y comprobar si son efecti-
vas esa prórroga y la campaña de 
cribado en La Rioja Baja.

 Está dirigida a los aproximada-
mente 7.000 mayores de 16 años 
con antecedentes (hipertensión, 
diabetes, asma, EPOC), que reci-
birán un mensaje SMS para que 
realicen su autoevaluación ‘onli-
ne’ del coronavirus. Una vez rea-
lizada, el equipo de COVID Res-
ponde se pondrá en contacto con 
las personas que necesitan hacer-
se la PCR para citarles en el dispo-
sitivo correspondiente.
 No en vano, son los municipios 
de esa zona los que siguen presen-
tando mayor incidencia. Y, preci-
samente, Arnedo es el que casi 
la triplicó en una semana (del 17 
al 24), pasando de 315,96 casos 

por 100.000 habitantes a 840,33. 
También preocupan los datos de 
Calahorra, que subió de 734,92 a 
978,53, o los de Autol, que en los 
últimos siete días se incrementa-
ron en un 50% (hasta los 398,93). 
Tampoco remitió la situación en 
Rincón de Soto (1.797,51) ni en 
Aldeanueva de Ebro (760,59).
 La Rioja tenía el jueves 24 un to-
tal de 1.085 casos activos, de los 
que 336 se encontraban en Lo-
groño. Calahorra le seguía, con 
237. Arnedo (125), Alfaro (75), 
Rincón de Soto (68), Lardero (29), 
Aldeanueva de Ebro (21) y Autol 
(18) completaban los ocho pri-
meros puestos.

SE REDUCE LA CUARENTENA
Por otro lado, el Ministerio de Sa-
nidad acortó el periodo de cua-
rentena para contactos estrechos 
a 10 días. Para los casos leves, se 
mantiene el aislamiento de 10 
días desde el inicio de síntomas, 
siempre que hayan transcurrido 
al menos 3 sin presentar ningún 
síntoma. Si se dan estas circuns-
tancias, no será necesario rea-
lizar una prueba diagnóstica ni 
para levantar dicho aislamiento 
ni para reincorporarse a la activi-
dad laboral. En los asintomáticos 
positivos, el aislamiento se man-
tendrá en 10 días desde la fecha 
de toma de la muestra. 
 En el ámbito laboral, el perso-
nal sanitario y sociosanitario que 
resulte ser un caso con� rmado y 
no requiera ingreso, seguirá las 
mismas pautas en cuanto al ais-
lamiento. Se podrán reincorpo-
rar a su puesto a los 10 días del 
inicio de síntomas, siempre que 
permanezcan asintomáticos al 
menos los últimos 3, y tras ha-
cerse una prueba de diagnóstico.

Cuatro de cada diez camas de la 
UCI las ocupan pacientes COVID
Preocupa la situación de Arnedo, que casi ha triplicado su incidencia acumulada en una semana

SALUD I La Rioja es la tercera comunidad con más casos diagnosticados por 100.000 habitantes

La tasa de positividad de las PCR se sitúa en el 12,6% en la comunidad.

El último balance global del Go-
bierno sobre la situación de posi-
tivos en los centros educativos, 
realizado el día 24, es de 157 ca-
sos con� rmados (154 alumnos y 
3 docentes) desde el inicio del 
curso el día 7. Un total de 41 uni-
dades de Infantil, Primaria y Se-
cundaria en La Rioja permane-
cían con� nadas, de tal forma que 
la actividad se mantenía con nor-
malidad en el 98,1% de las aulas.
 Por otro lado, la Consejería dio 
el visto bueno a la solicitud del 
Ayuntamiento de Arnedo, de ha-
cer lectivas las jornadas del 28 de 
septiembre al 2 de octubre, fe-
chas en las que se iban a celebra-
ran las � estas de la localidad.

El 98,1% de las 
aulas mantienen 
con normalidad 
su actividad

EDUCACIÓN I Balance 

El diputado del PP Carlos Cue-
vas responsabilizó el jueves 22 a 
la presidenta, Concha Andreu, de 
una “gestión sanitaria de la pande-
mia desastrosa”. Para Cuevas, pe-
se a que el Gobierno de La Rioja 
“era consciente de que venía y de 
sus efectos, no tomó decisiones a 
tiempo”. Esa “falta de responsabili-
dad” ha situado a la comunidad “a 
la cabeza del mundo en personas 
fallecidas en términos relativos”.
 De ahí que reiterara la “errática, 
muy negativa e ine� caz” gestión 
de la crisis, que ha suscitado críti-
cas de colegios profesionales, sin-
dicatos de los trabajadores sanita-
rios, sociedades cientí� cas o del 
comité de empresa de la Funda-
ción Hospital de Calahorra.

El PP culpabiliza 
a Andreu de una 
“gestión ine� caz” 
de la pandemia 

SANIDAD I Críticas

Médicos y personal de Enfermería del servicio de Urgencias del Hospital San 
Pedro disponen ya de información en tiempo real de pacientes derivados de 
Atención Primaria. Este sistema de atención integral mejora los sistemas de 
intercambio de información entre los profesionales.Así, el servicio de Urgen-
cias podrá consultar con antelación a la llegada del enfermo sus anteceden-
tes clínicos y otras informaciones que pueden ser relevantes para su atención.

URGENCIAS CUENTA CON INFORMACIÓN EN 
TIEMPO REAL DE USUARIOS DE PRIMARIA
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Gente/EP

El consejero de Desarrollo Au-
tonómico, José Ignacio Castre-
sana, informó el jueves 24 en el 
Parlamento de que ha decaído la 
declaración de Interés Estratégi-
co Regional del proyecto de Euro-
champ, tras no llegar a un acuerdo 
con Riberebro. Recordó que el 7 de 
mayo de 2019 se re� rió la solicitud 
de Eurochamp y así se obtuvo el 1 
de agosto de 2019. La declaración 
incluía formalizar la operación en 
el plazo máximo de un año; pero 
“en ese tiempo no ha habido movi-
miento o� cial y ha decaído”. 
 Detalló las razones, cuyas expli-
caciones iban a estar “condiciona-
das a que la comisión no es secre-
ta”, como pretendía el Gobierno, y 
que impidieron al inicio de la se-
sión PP, IU y Ciudadanos. Indicó 
que se tenían que cumplir “nueve 
condiciones para que pudiera ser 

viable” y una de las primeras era 
que la demanda del champiñón 
transformado llegase a los niveles 
de 2012, y no ha sido así.
 El portavoz del PP, Jesús Ángel 
Garrido, afeó al Gobierno haber-
se tenido que “enterar” de que ha 
decaído la declaración en esta 
comparecencia. Decepción que 
compartió la diputada de IU, He-
nar Moreno, que lo cali� có como 
“un mazazo”. Desde Cs, el diputa-
do Alberto Reyes se preocupó por 
la in� uencia en el empleo.
 Respecto a otro Proyecto de In-
terés Estratégico, el de Fassa His-
pania, para construir una planta 
de fabricación de placas de yeso 
en Ventas Blancas, el consejero 
comentó que el proceso está pen-
diente de la presentación por par-
te de la � rma del plan de ejecu-
ción -que se ha retrasado por la 
pandemia-. Tendrá una  inversión 
total superior a los 113 millones y 

creará entre 120 y 130 empleos.

CIUDAD DEL ENVASE
Por otro lado, Castresana anun-
ció que la Ciudad del Envase y 
del Embalaje, uno de los acuer-
dos de colaboración � rmado en-
tre los ejecutivos regional y cen-
tral el 28 de febrero, se encuentra 
en fase de plani� cación; “la más 
importante y compleja”, pues-
to que implica buscar socios y 
fuentes de � nanciación, adquirir 
suelo -400.000 metros cuadrados 
según el estudio técnico previo-, 
plani� car infraestructuras y cap-
tar a profesionales cuali� cados. 
 Habló, por tanto, de un proyec-
to “a largo plazo” con un desem-
bolso de entre 96 y 100 millones 
en cuatro años para su puesta en 
marcha y, después, una inversión 
de 15 millones anuales, que se � -
nanciaría con fondos europeos, 
nacionales y regionales.

Decae el Proyecto de Interés 
Estratégico de Eurochamp
La compañía no ha alcanzado un acuerdo con la  rma Riberebro

PARLAMENTO I Una de las razones es la caída de la demanda de champiñón

La presidenta, Concha Andreu, y la delegada del Gobierno, María Ma-
rrodán, entre otras autoridades, visitaron la base aérea de Agoncillo 
para reconocer la labor del dispositivo antiincendios, compuesto por 
más de 300 efectivos. La temporada de alto riesgo � naliza el día 15.

VISITA A LA BASE AÉREA DE AGONCILLO

Más información: 

www.larioja.org
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Un diseño de Diego Gil ilustrará 
el certamen nacional de pintura
El diseñador burgalés Diego Gil 
Hernando, con su proyecto ‘Bo-
ceto’, fue elegido el jueves 24 co-
mo ganador del concurso de di-
seño de la imagen del Certamen 
Nacional de Pintura del Parla-
mento de La Rioja. Este certa-
men, que se convocó con carác-
ter abierto y que estaba dotado 
con un premio de 750 euros, ha 

recibido 28 proyectos presentados 
por artistas de toda España.
 El ganador del concurso ha crea-
do su imagen mezclando el trazo 
artístico del Claustro del singu-
lar edi� cio donde se ubica el Par-
lamento regional con una degra-
dación estética de los colores que 
conforman la bandera de la co-
munidad.
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Prorrogadas las restricciones hasta 
el día 8 por la elevada incidencia 

V. Ducrós

No ha sido su�ciente con una se-
mana. Así, la consejera de Salud y 
portavoz del Gobierno de La Rio-
ja, Sara Alba, anunció el miérco-
les 23 que las medidas restrictivas 
tomadas por el Ejecutivo el día 16 
se prorrogarán “hasta las doce de 
la noche del jueves 8 de octubre. 
En paralelo, estamos analizando 
en coordinación con el Ministe-
rio de Sanidad otras más concre-
tas para los municipios con mayor 
incidencia”. Los datos de la evolu-
ción epidemiológica de la pande-
mia en la comunidad desde que se 
instauraran las disposiciones no 
son buenos. Alba detalló que en 
los 7 días posteriores a su entra-
da en vigor en el BOR (día 17) “se 
han diagnosticado 818 contagios, 
con una incidencia acumulada de 
255,9 casos por 100.000 habitan-
tes”; una cifra que duplica la me-
dia nacional que se sitúa en 124,1.
 Advirtió, además, de que el au-
mento de la incidencia de la en-
fermedad entre la población, así 
como su evolución clínica, “está 
incrementando la presión asis-
tencial” sobre el sistema público 
de salud. Debido a ello, “se ha re-
ducido a la mitad la actividad qui-
rúrgica del Seris”. Subrayó que se 
habilitaron 20 camas para críti-
cos en los controles de Reanima-
ción y Cirugía Mayor Ambulato-
ria, como se recogía en el Plan de 
Contingencia, que tuvo que ser 
reactivado el pasado 24 de agos-
to. “Actualmente, el Hospital San 
Pedro cuenta con 52 camas habi-
litadas para el tratamiento de los 
pacientes más graves”, informó.
 Cabe recordar que entre estas 

medidas adoptadas se encuen-
tran, entre otras, las limitaciones 
en reuniones sociales -tanto en 
espacios públicos como privados- 
y otro tipo de actividades como el 
deporte al aire libre o la ocupa-
ción de mesas en hostelería (tan-
to en el interior como en terrazas) 
a un máximo de seis personas. 
 También la venta de alcohol a 
partir de las 22 horas en los esta-
blecimientos de venta al público, 
excepto en hostelería, bares, cafe-
terías y restaurantes. 
 Además, se recomienda a la po-
blación reducir su movilidad “y 
los contactos fuera de los grupos 
de convivencia estables”, así como 
se aconseja a los mayores o perso-
nas con factores de riesgo que per-
manezcan en sus domicilios.

CRIBADO EN LA RIOJA BAJA
Desde el mismo miércoles 23, y 
durante una semana, el Seris va a 
realizar una campaña extraordi-
nario de cribado masivo dirigida 
a La Rioja Baja. En concreto en Ca-
lahorra, Rincón de Soto, Arnedo y 
Aldeanueva de Ebro. “Se sigue el 
modelo de la experiencia previa 
llevada a cabo en Alfaro”, aunque 
admitió que en esta ocasión, se es-
tá citando a segmentos de pobla-
ción vulnerables y a aquellos que 
son considerados de mayor inci-
dencia. “Tiene por objeto detec-
tar el mayor número posible de 
asintomáticos, con la realización 
aproximada de 600 PCR diarias”.
 Sobre los datos de casos activos 
en municipios, el director gene-
ral de Salud Pública, Pello Latasa, 
pidió cautela sobre su interpreta-
ción. “Los descensos puntuales o 
en un día en concreto hay que to-

marlos en consideración con mu-
cha precaución”. Explicó que lo 
que debe mirarse son las tenden-
cias, es decir, los datos que se re-
piten en jornadas seguidas. Y, en 
este momento, “el escenario glo-

bal de La Rioja ofrece una tenden-
cia ascendente con una inciden-
cia elevada”.
 Sobre el porqué de la situación 
sanitaria que atraviesa la comuni-
dad por la COVID-19, Latasa alu-
dió a múltiples factores, como los 
patrones de conducta social, el 
envejecimiento, la densidad de 
población, etc. “No hay un úni-
co factor que sea el que realmen-
te haga que estemos más afecta-
dos”. En este sentido, indicó que 
se comparten comportamientos 
y hábitos con vecinos más próxi-
mos “y por ello las cifras pueden 
ser más similares a las que tienen 
País Vasco y Navarra que a las de 
otras regiones con otras estructu-
ras poblacionales o costumbres 
más diferentes”.
 Precisamente a este ‘modo de 
vida’ se re�rió el martes 22 la pre-
sidenta, Concha Andreu, en el 
programa Espejo Público (Ante-
na 3), donde hizo especial énfasis 
en “las peculiaridades de los rio-
janos en su ámbito privado, don-
de son habituales las reuniones en 

huertos, chamizos, merenderos, y 
en donde las medidas de preven-
ción (lavado de manos, distancia 
de seguridad y empleo de masca-
rilla) no se han mantenido”.
 
“SIN COLAPSO” EN EL SISTEMA
Alba, por otro lado, anunció la in-
corporación este viernes 25 de 57 
residentes, que se formarán en los 
distintos centros sanitarios. “Es-
tamos haciendo el máximo es-
fuerzo para poder atender este im-
portante volumen de trabajo que 
el sistema está teniendo”, sostuvo.
 Sobre la situación hospitala-
ria, el director gerente del Seris, 
Alberto Lafuente, indicó que el 
número de pacientes COVID in-
gresados en la UCI a fecha del 
miércoles 23 ascendía a 21. Ade-
más, dijo que en relación al perso-
nal que trabaja en el ámbito de la 
Sanidad, hay 61 contagiados. “To-
dos ellos son asintomáticos”.
 Evitó, asimismo, hablar de co-
lapso. “El Plan de Contingencia 
evita claramente el colapso del 
sistema; sí que estamos en una 
situación donde está más tensio-
nado que en circunstancias nor-
males”. Por ello quiso mandar un 
mensaje a la población de “tran-
quilidad” y resaltó que “tenemos 
capacidad para aumentar las ca-
mas UCI más de las que tenemos, 
así como la capacidad de hospita-
lización”.
 Reconoció, en otro asunto, que 
la tasa de realización de PCR “ha 
disminuido en dos ocasiones”; no 
obstante, aseguró que “la tenden-
cia es ascendente y nos mante-
nemos en una media aproxima-
da por encima de los 1.000, que es 
nuestro objetivo fundamental”.

La comunidad, con 255,9 casos con�rmados de COVID-19 por 100.000 habitantes, duplica los registros nacionales

El Seris realizará una campaña extraordinaria como la que llevó a cabo en Alfaro.

MÚLTIPLES FACTORES 
INFLUYENTES
“NO HAY UNO ÚNICO QUE 
HAGA QUE REALMENTE 
ESTEMOS MÁS AFECTADOS”, 
ADMITE LATASA, QUE 
ALUDE, ENTRE OTROS, A 
PATRONES DE CONDUCTA 
SOCIAL Y ENVEJECIMIENTO

RECOMENDACIONES A 
CAUSA DE LA PANDEMIA
SE ACONSEJA REDUCIR 
LA MOVILIDAD Y LOS 
CONTACTOS FUERA DE LOS 
GRUPOS DE CONVIVENCIA 
ESTABLES Y PIDE A MAYORES 
Y PERSONAS DE RIESGO QUE 
SE QUEDEN EN CASA

Reparto de mascarillas a 
Cruz Roja, Cáritas y CERMI
Gente

La delegada del Gobierno de Es-
paña en La Rioja, María Marro-
dán, hizo entrega el miércoles 23 
de 18.000 mascarillas a los repre-
sentantes de Cruz Roja, Cáritas y 
CERMI. En total, 6.000 unidades 
para cada entidad. Este reparto 
se enmarca dentro de los 15 mi-

llones de mascarillas que el Eje-
cutivo central está distribuyen-
do a través de la Federación Es-
pañola de Municipios y Provin-
cias (FEMP) y de entidades socia-
les -a la comunidad le correspon-
den un total de 98.000-, con el ob-
jetivo de apoyar a las administra-
ciones locales y a las familias más 
necesitadas, coincidiendo con la 

inauguración del curso escolar.
 Aparte de estas 18.000, la De-
legación distribuirá 38.000 para 
Logroño, 6.000 para Calahorra y 
otras 36.000 para la Federación 
Riojana de Municipios, que se-
rá la encargada de repartirlas de 
manera proporcional entre cada 
una de las localidades de menos 
de 20.000 habitantes. La delegada del Gobierno, junto a representantes de Cruz Roja, Cáritas y CERMI.
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El Consejo de Gobierno acor-
dó el miércoles 23 nuevos cam-
bios en el Consejo de Adminis-
tración del Irvi. Así, nombró co-
mo miembros a Beatriz Arraiz, 
directora general de Política Te-
rritorial, Urbanismo y Vivienda; 
a Jorge Fraile, director general de 
Servicios Sociales y a la Ciudada-
nía; y a María Somalo, directora 
general de Dependencia, Disca-
pacidad y Mayores.  Por otro lado, 
acordó el cese de Jesús Ángel Za-
majón, Santiago Urizarna y Ma-
ría Luisa Ruiz de Escudero como 
integrantes de esta institución.
 Además, se autorizó un gasto de 
1.595.990,35 euros para la licita-
ción, hasta 2022, del servicio de 
alojamiento para 16 madres jó-
venes en situación de riesgo so-
cial que tengan a su cargo a un ni-
ño menor de 3 años y para jóvenes 
gestantes que, por problemas so-
ciofamiliares u otras circunstan-

cias, se ven obligadas a abandonar 
su domicilio. 
 Asimismo, se aprobó el gasto  
de 4.340.817,22 euros para que el 
Seris pueda adquirir productos y 
materiales de protección, como 
mascarillas, guantes de nitrilo 
y vinilo desechables, gorros, ba-
tas o delantales; así como otro de 
2.634.452,03 euros para la prórro-
ga de diferentes contratos de su-
ministro de materiales.
 Por otro lado, se destinarán 
156.574 euros para la contratación 
de un servicio de consultoría para 
elaborar la Estrategia Regional de 
Especialización Inteligente de La 
Rioja para el periodo 2021-2027 y 
el Plan Riojano de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación.
 También se aportará 666.418,78 
euros -a repartir a partes iguales 
en 2020 y 2021- a la Diócesis de Ca-
lahorra y La Calzada-Logroño pa-
ra � nanciar proyectos de restau-
ración del patrimonio histórico 
artístico en la comunidad. 

ACUERDOS I Aportación de 666.418 euros a la Diócesis

El Ejecutivo aprueba nuevos 
cambios en el Consejo de 
Administración del Irvi

Gente/EP

El consejero de Hacienda, Celso 
González, defendió en una com-
parecencia en el Parlamento la 
inversión publicitaria realizada 
por el Ejecutivo autonómico jus-
ti� cándola en que “es una herra-
mienta fundamental para avanzar 
en los grandes retos”.
 En líneas generales señaló que el 
Plan de Publicidad de 2020 incluía 
campañas de diferente índole, con 
un presupuesto de 1,7 millones de 
euros, que “la pandemia hizo sal-
tar por los aires”. Las campañas 
realizadas para frenar el avance 
de la pandemia del coronavirus 
supusieron 388.196,90 euros y de-
fendió que desde el Gobierno rio-
jano se apostó por comunicar “los 
riesgos y las cuestiones permiti-
das y restringidas”, enfocando los 
mensajes a cada “necesidad epide-
miológica”.

 Ante las acusaciones de opaci-
dad procedentes de los diputa-
dos de PP, Ciudadanos e Izquier-
da Unida, González aseguró que 
hay “claridad y transparencia”.
 Además, Begoña Martínez (PP) 
reprochó que la campaña de la 
COVID-19 se contrató a una distri-

buidora de fuera de La Rioja y cen-
suró la escasez general de publi-
cidad, creatividad y patrocinios. 
Henar Moreno (IU) criticó los pro-
cedimientos de adjudicación y la 
asignación por consejerías. Y, Pa-
blo Baena (Cs) echó en falta la pro-
moción turística y económica.

González de� ende la política 
publicitaria del Ejecutivo
La inversión en las campañas sobre el coronavirus costó 388.197 euros

COMPARECENCIA PARLAMENTARIA I Para PP, IU y Cs falta transparencia

El presidente del Parlamento, Jesús María García, y el consejero Celso González.

Gente

Las activistas Teresa Lozano y Zua 
Méndez (Towanda Rebels), Lula 
Gómez (Eres una caca) y Ana de 
Miguel participaron el miércoles 
23 en Logroño en el coloquio ‘Des-
montando el mito de la libre elec-
ción ¿Libres para prostituirnos?’.
Fue el acto que sirvió como colo-
fón al Día Internacional contra la 
Explotación Sexual y la Trata de 
Personas que de forma pionera en 
La Rioja ha incluido una campaña 
reivindicativa especí� ca.
 A lo largo de los días previos la se-
de de la Consejería lució una lona 
con el lema ‘No compres mujeres’ 
y se realizaron diversas activida-
des. Tanto la responsable de Igual-
dad, Participación y Agenda 2030, 
Raquel Romero, como la directora 
del Observatorio de Derechos Hu-
manos, Sara Carreño, han mante-
nido encuentros con diferentes 
organizaciones que luchan con-

tra esta lacra como diferentes co-
lectivos feministas y responsables 
de las Fuerzas y Cuerpos de segu-
ridad del Estado en la región.
 Precisamente, la Policía Nacio-
nal también se sumó a este día con 
otra campaña dirigida, por prime-
ra vez, a los consumidores de pros-
titución. El lema es claro: ‘Si eres 

cliente, pagas su esclavitud’, en 
referencia a que el dinero a cam-
bio de relaciones va a parar a las 
organizaciones criminales que 
obligan a ejercer a estas mujeres. 
El cuerpo de seguridad liberó en 
2019 a 921 víctimas de trata, 896 
de ellas mujeres, y detuvo a 481 
personas por ello.

“Desmontan” la prostitución 
en un coloquio en Logroño
La Policía Nacional recuerda que el dinero pagado por sexo va a las ma� as

TRATA DE PERSONAS I En el día internacional contra esta lacra

El evento fue retransmitido a través de las redes sociales del Gobierno de La Rioja.
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Gente

Trabajadores y empresarios del 
ocio nocturno riojano participa-
ron en un encierro voluntario en 
la discoteca Macao, convocado a 
nivel nacional, para protestar por 
la situación del sector.
 Exigen un “rescate” del sector 
que garantice la supervivencia 
económica de los pequeños ne-

gocios “castigados injustamente 
con el cierre”, así como su inclu-
sión en los procesos de ampliación 
de los ERTE, que no les aboquen a 
la clausura de� nitiva de negocios.
 El colectivo reclama igualmente 
dejar de ser criminalizado y seña-
lado como culpable de contagios y 
brotes del virus, cuando “se ha de-
mostrado” que la mayoría proce-
den de otros lugares.

PROTESTAS I Se encerraron en una discoteca el día 23

Concentración a las puertas de las salas Concept y Macao en Logroño.

Trabajadores y empresarios 
del ocio nocturno riojano 
exigen un “rescate” del sector
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Hubo consenso entre el Ejecutivo 
regional y los 15 ayuntamientos 
afectados por la �rma de conve-
nios con el “Gobierno en funcio-
nes del Partido Popular”. Así el 
martes 22 se aprobó evitar un pro-
ceso judicial y solucionar la situa-
ción planteada. Los 16 acuerdos 
de cooperación se sellaron entre 
la Consejería de Fomento y Políti-
ca Territorial del anterior Ejecuti-
vo y 15 consistorios entre el 2 julio 
y el 14 de agosto de 2019. En con-
creto, por un valor de 4.114.429,94 
euros, se suscribieron convenios 
con los ayuntamientos de Berceo, 
Tudelilla, Manzanares de Rioja, 
Leza de Río Leza, Ajamil de Came-
ros (Torremuña y Larriba), Ocón, 
Nalda, Casalarreina, Cirueña, To-
bía, Alcanadre, Bobadilla, Huér-
canos, Sojuela y Viniegra de Arri-
ba, a los que se les concedió de 
forma directa subvenciones para 
la realización de diferentes obras.
 Estos compromisos “plantea-
ban serias dudas de legalidad da-
do que algunos de ellos no estaban 
contemplados en el Plan Estraté-
gico de Subvenciones”. Además, 
tanto la O�cina de Control Presu-
puestario como la Intervención 
General ya advirtieron del grado 
de discrecionalidad en la conce-
sión y la insu�ciencia presupues-
taria para llevarlos a efecto, has-
ta el punto de que en un Consejo 
de Gobierno del Ejecutivo ante-
rior se tuvo que aprobar una mo-

di�cación de 4,5 millones para 
afrontarlos. “Con el objetivo de 
salvaguardar el interés general”, 
el Gabinete de Concha Andreu 
acordó la suspensión de su ejecu-
ción y el inicio del procedimien-
to de lesividad preceptivo, consi-
derándolo el más adecuado para 
abrir un proceso de consulta y ne-
gociación con los ayuntamientos, 
porque se entendía que estos “no 
son responsables de la mala prác-
tica en la que haya podido incu-
rrir el anterior Gobierno”.
 “El objetivo de este procedi-
miento de lesividad siempre ha si-
do buscar la solución menos gra-
vosa posible para todos de modo 
que los vecinos no se vean perju-
dicados por la pésima gestión de-
sarrollada por el PP en materia de 
política local, comprometiendo 
recursos cuando ya sabía que no 

iba a gobernar, y actuando en fun-
ciones”, explicó la presidenta. Re-
cordó que  “muchos de los acuer-
dos están ya en fase de ejecución, 
por lo que consideramos que lo 
más adecuado era abrir este pro-
cedimiento y tratar de alcanzar 
soluciones con todos”.

RECURSOS PÚBLICOS
Tras una serie de reuniones, que 
empezó el anterior consejero de 
Gobernanza Pública Francisco 
Ocón, se consideró que se man-
tendrán los convenios de colabo-
ración y que iniciar un proceso ju-
dicial sería en todo caso negativo 
para los consistorios, para el Go-
bierno regional y especí�camen-
te para la población en general.  
Igualmente permitirán destinar 
recursos previstos para este año 
en una coyuntura económica di-

fícil y que debe apoyar la recons-
trucción socioeconómica de la 
comunidad. Se trata de una so-
lución “que revierta en parte es-
ta �rma irregular de convenios 
que supuso la culminación de 
décadas de nefasta gestión del 
PP y con los que la anterior Con-
sejería de Fomento y Política Te-
rritorial intentó pagar favores y 
servicios prestados a costa de los 
impuestos de los riojanos”.
 Andreu advirtió de que el Go-
bierno ha puesto punto  �nal “a 
estas dudosas prácticas en la in-
versión de los recursos públicos” 
y anunció que su Ejecutivo pro-
pondrá “un nuevo modelo de �-
nanciación más justa y coheren-
te y que colabore en la estrategia 
global de desarrollo de esta co-
munidad en lugar de la política 
sectaria, arbitraria y clientelar 
que ha promocionado el PP du-
rante 24 años de Gobierno”. 
 Por ello, informó de que a lo lar-
go de la legislatura “elaborare-
mos una ley de �nanciación local 
para eliminar la arbitrariedad en 
la inversión de los recursos pú-
blicos porque entendemos que 
la política respecto a los ayunta-
mientos tiene que estar basada 
en la equidad y en el interés ge-
neral de sus habitantes”. Y reite-
ró que es clave que estos acuer-
dos de colaboración “dejen de ser 
un instrumento para bene�ciar a 
consistorios a�nes y perjudicar a 
otros gobernados por otro color 
político”.

La ley de �nanciación local acabará 
con la arbitrariedad de los fondos
Andreu anuncia que se elaborará esta legislatura y que persigue la equidad entre municipios

COOPERACIÓN I Acuerdo con 15 consistorios por convenios �rmados cuando el PP gobernaba en funciones

Concha Andreu mantuvo el martes 22 una reunión con los alcaldes afectados.

■ El director general de Salud Públi-
ca, Pello Latasa, y el de Política Lo-
cal, Ricardo Velasco, mantuvieron 
el martes 22 una reunión telemática 
con los alcaldes de los municipios de 
entre 2.000 y 5.000 habitantes. Se 
trata del segundo encuentro de es-
te tipo que se celebra este mes con 
el objetivo de reforzar la comunica-
ción y la coordinación entre las ad-
ministraciones locales y regional de 
cara a tomar las decisiones adecua-
das en función de la evolución de la 
situación sanitaria. En la videoconfe-
rencia participaron los primeros edi-
les de Aldeanueva de Ebro, Albelda, 
Autol, Cenicero, Ezcaray, Fuenmayor, 
Cervera, Navarrete, Pradejón y Rin-
cón de Soto.

VELASCO Y LATASA SE 
REÚNEN CON EDILES 
DE VARIOS MUNICIPIOS

CORONAVIRUS I COORDINACIÓN

■ Hasta 8 sociedades cientí�cas del 
ámbito de la enfermería especializa-
da mostraron su preocupación por 
los cambios realizados en Salud y en 
el Seris. En concreto, consideran que 
el planteamiento propuesto contra-
dice el marco de la Atención Prima-
ria y Comunitaria y lamentan que 
“no tener una dirección propia y di-
ferenciada” les deja en la subsidiarie-
dad habitual. También se mostraron 
disconformes con la falta de especia-
lización en el campo de la salud del 
nuevo subdirector de coordinación 
socio-sanitaria, licenciado en Comu-
nicación Audiovisual, y reclamaron 
una apuesta real por los cuidados en 
la situación actual, “sin achacarla a la 
población exclusivamente”.

VARIAS SOCIEDADES 
CIENTÍFICAS CRITICAN 
LA REORGANIZACIÓN

SALUD I CONSEJERÍA Y SERIS

Gente

La Facultad de Educación de la 
Universidad Internacional de La 
Rioja (Unir) ha obtenido la acredi-
tación institucional del Consejo de 
Universidades, tras el informe fa-
vorable el pasado junio de la Agen-
cia Nacional de Evaluación de la 
Calidad y Acreditación (ANECA), 
“en reconocimiento de la excelen-
cia de su oferta educativa”. Para la 
institución privada esta certi�ca-

ción “es un voto de máxima con-
�anza al centro por mantener cri-
terios y directrices de calidad en 
los estudios que imparte”.
 Este reconocimiento lo tienen 
menos del 10% de las facultades 
de Educación de España, subra-
yan desde la entidad, lo que supo-
ne “una garantía de calidad en to-
dos los programas impartidos”, in-
dicó su decana, Elena Martínez.
 La Facultad de Educación de la 
Unir es la mayor de España con 

14.000 alumnos matriculados el 
curso pasado y 21 títulos de gra-
do y posgrado. Además, el centro 
cuenta con una Escuela de Profe-
sores que permite ampliar los co-
nocimientos de los docentes en 
competencias digitales o meto-
dologías didácticas avanzadas.
 El rector, José María Vázquez 
García-Peñuela, subrayó el “com-
promiso con la calidad” de esta fa-
cultad y “su capacidad de satisfa-
cer necesidades y expectativas”.

Reconocen “la excelencia” 
de la Facultad de Educación

SOLIDARIDAD I Adelantará el dinero del material

Cáritas habilita un teléfono 
para recibir solicitudes de 
ayuda para libros de texto
Gente

Cáritas La Rioja ha habilitado 
el teléfono 648 413 773, en hora-
rio de 10 a 14 horas, y un equipo 
de voluntarios para poder aten-
der especí�camente las solicitu-
des de ayuda recibidas para libros 
de texto. Hasta el día 22 se habían 
facilitado ya 29 con 5.380 euros a 
familias que no pueden acceder a 
subvenciones públicas. 

 Además, en el caso de aquellos 
que sí pueden ser bene�ciarios de 
las del Gobierno de La Rioja, pero 
que no puedan afrontar la com-
pra de los libros anticipada exigi-
da para cobrarlas, se les adelanta-
rá el dinero para que lo hagan.
 Esta iniciativa se dirige a los 
alumnos de 1º y 2º de Primaria, así 
como a los de 1º a 4º de ESO, ya que 
en el resto de la educación obliga-
toria son gratuitos.

UNIR I Acreditación institucional del Consejo de Universidades
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SUDOKU

Gente/EP

La consejera de Agricultura, Eva Hi-
ta, defendió el martes 22 en el Par-
lamento que el mantenimiento de 
un presupuesto sólido de la Políti-
ca Agrícola Común (PAC) ha cons-
tituido “una prioridad fundamen-
tal para el Gobierno de La Rioja en 
la defensa de los intereses del sec-
tor en la región”, porque “es un apo-
yo clave” para que el campo riojano 
pueda asumir “los grandes retos” 
económicos, ambientales y socia-
les en los próximos años.
 En este sentido, recordó que la 
nueva PAC post 2020 “supone un 
giro radical en su de�nición y for-
ma de aplicación”. Así, los estados 
miembros tienen que elaborar pla-
nes estratégicos que den respuesta 
a las necesidades detectadas y au-
nando medidas del primer y segun-
do pilar, es decir, sumando “ayudas 
directas, medidas de mercado y 
ayudas de desarrollo rural”. España 
recibirá para el periodo 2021-2027 
un total de 47.682 millones de eu-
ros, por encima de los 47.500 millo-
nes de 2014-2020.
 Entre los aspectos clave que de-
�nirán la aplicación de la futura 
PAC, Hita se re�rió a la de�nición 
de agricultor genuino, que sería la 
ventana de acceso a la mayor par-
te de las subvenciones. “El concep-
to debe acercarse al de agricultor 
profesional”, dijo. Algo que permi-
tirá reducir el número de percepto-
res de ayudas PAC en España y, por 
tanto, que “estas lleguen a sus ver-
daderos destinatarios”. 

 También puso el énfasis en que 
ante esta PAC la postura de La Rio-
ja es que “la desaparición de los de-
rechos históricos es necesaria, de 
modo que los perceptores cobren 
con mayor vinculación a la activi-
dad que están ejerciendo ahora y 
no por lo que lo hicieron en un pe-
riodo muy anterior”. Con ello se fa-
cilitaría la incorporación de los jó-
venes a la actividad agraria.
 Por otro lado, expuso los ejes del 
proyecto estratégico de convertir 

a La Rioja en una enorregión “de 
referencia mundial”, teniendo en 
cuenta que “la sostenibilidad se-
rá atributo de nuestra viticultura y 
nuestra enología, porque la soste-
nibilidad es irrenunciable”.

REACCIONES DE LOS GRUPOS
PP y Ciudadanos coincidieron en 
señalar que España recibirá me-
nos fondos con la nueva PAC. Pa-
ra la diputada popular Noemí 
Manzanos “cuando el PSOE go-
bierna, el campo pierde”. Así lo re-
iteraron también desde Cs, donde 
Alberto Reyes reconoció que no 
puede “compartir la satisfacción y 
alegría” de la Consejería de Agri-
cultura porque “vamos a recibir 
menos dinero”.
 Por su parte, Henar Moreno, del 
Grupo Mixto-IU, insistió en que “lo 
que tiene que hacer la consejera es 
defender con ardor y con e�cacia 
las necesidades del sector”.

Hita de�ende la nueva forma 
de aplicación de la PAC
Para la consejera, la desaparición de los derechos históricos “es necesaria”

AGRICULTURA I España recibirá entre 2021 y 2027 más de 47.600 millones

Eva Hita, durante su comparecencia en el Parlamento de La Rioja, el martes 22.

UNA ENORREGIÓN DE 
REFERENCIA MUNDIAL
LA TITULAR DE 
AGRICULTURA EXPUSO LOS 
EJES DE ESTE PROYECTO, 
SIN RENUNCIAR A LA 
SOSTENIBILIDAD, QUE “SERÁ 
ATRIBUTO DE NUESTRA 
VITICULTURA Y  ENOLOGÍA” 

GOBIERNO I Con Ibercaja y el Colegio de Economistas

Acuerdan fomentar iniciativas 
empresariales y analizar la 
coyuntura económica regional
Gente

El Gobierno de La Rioja, Ibercaja 
y el Colegio de Economistas �r-
maron el martes 22 dos conve-
nios y un protocolo de intencio-
nes con la entidad bancaria para 
el fomento de nuevas iniciativas 
empresariales, la elaboración de 
un informe semestral de coyun-
tura económica y la �nanciación 
del tejido industrial y agrícola de 
la comunidad.
 El primero en rubricarse fue el 
convenio marco de colaboración 
entre el Ejecutivo y Fundación 
Ibercaja para la continuación 
de los programas de empren-
dimiento Emplea-T y Empren-
de, que funcionan desde 2015, y 
Aprendiendo a Emprender, que 

se desarrolla desde el curso esco-
lar 2014-2015 y promueve el espí-
ritu emprendedor e innovador en-
tre los alumnos en colaboración 
con la Consejería de Educación.
 También se �rmó el acuerdo en-
tre las tres entidades para elabo-
rar un informe semestral donde se 
analice la coyuntura económica, 
el entorno económico actual na-
cional e internacional, la econo-
mía riojana, la coyuntura regional 
y los indicadores económicos.
 Por último se suscribió un pro-
tocolo de intenciones con Iberca-
ja para estudiar y diseñar líneas de 
�nanciación para el tejido agríco-
la e industrial, y promover activi-
dades de ámbito deportivo, cultu-
ral, expositivo, turístico y empre-
sarial en la comunidad.

RIOJA ALTA I Podrían alcanzar 1,5 millones de euros

Agroseguro estima daños en 
700 hectáreas de viñedos 
por el pedrisco del viernes 18
Gente

La tormenta de pedrisco que su-
frió la zona de La Rioja Alta el 
viernes 18 por la noche causó da-
ños en 700 hectáreas de viñedos, 
según estimaciones de Agrose-
guro. La entidad comunicó que 
el lunes 21 ya había recibido los 
partes de 414 parcelas, que afec-
tan a 365 hectáreas. 
 La mayor parte de los sinies-

tros se concentran en los munici-
pios de Fonzaleche (87 hectáreas),  
Haro (51), Sajazarra (49) y Galbá-
rruli (41). El cultivo afectado es vi-
ña y, al coincidir con el inicio de la 
vendimia, los daños se prevén de 
alta consideración y podrían al-
canzar los 1,5 millones de euros. 
Esta área ya había sufrido en vera-
no otras dos fuertes tormentas de 
pedrisco, con daños medios en el 
45% de la producción.



Gente/EP

El Colectivo de Médicos de Aten-
ción Primaria remitió el viernes 18 
una carta a la presidenta del Go-
bierno, Concha Andreu, y a la titu-
lar de Salud, Sara Alba, para pedir-
les que “dejen de mirar hacia otro 
lado” y recuerden que “la pande-
mia sigue aquí”. Porque quiso de-
jar claro que “no, no hay riesgo de 
que el sistema colapse: el siste-
ma ya está colapsado”. En la misi-
va lamentaron que “a pesar de que 
en ocasiones anteriores conside-
raban este servicio como una de 
las prioridades en el sistema sani-
tario riojano”, ahora “no se nota” 
porque “lo están dejando morir”.
 Asimismo los profesionales ase-
guraron que se encuentran “ex-
haustos. No podemos abarcar 
nuestro trabajo anterior a la pan-
demia (partimos de un sistema ya 
moribundo) y añadirle toda la car-

ga de trabajo que supone un pro-
tocolo COVID, que precisa muchí-
simos más recursos de los que se 
tienen” y señalaron que en el Eje-
cutivo regional “nadie ha sabido 
incrementarlos ni optimizarlos”.
 Además, recordaron que las 

agendas de médicos de familia y 
pediatras en Atención Primaria 
“son imposibles”, con entre 50 y 
70 atenciones diarias.
 Por otro lado, los trabajadores 
de Urgencias volvieron a concen-
trarse el lunes 21, donde hicieron 

una cronología de cómo han vi-
vido estos meses de pandemia, a 
la vez que cali�caron de “toma-
dura de pelo” los refuerzos anun-
ciados por el director gerente del 
Seris, Alberto Lafuente. “Su in-
tención es aportarnos cuidados 
psicosociales y refuerzos, eso sí, 
‘psicológicos’, para aumentar 
nuestra motivación”, criticaron. 
Y recordaron a Salud que “tam-
bién llevamos 7 meses sin cru-
zarnos de brazos”, a la vez que 
anunciaron que “seguiremos con 
nuestras demandas de aumento 
de profesionales y mejoras nece-
sarias hasta que sean atendidas”.
 También en Santurde protesta-
ron  contra los “recortes” anun-
ciados por la Consejería, a quien 
urgieron a  recuperar “el mismo 
servicio que teníamos antes, ya 
que en plena crisis no podemos 
permitirnos saturar las Urgen-
cias u otros centros de salud”.

Médicos de Atención Primaria dicen 
que “el sistema ya está colapsado”
El colectivo se siente “exhausto” porque en sus agendas hay entre 50 y 70 pacientes diarios

SALUD I Los trabajadores de Urgencias recuerdan que “llevamos siete meses sin cruzarnos de brazos”

Concentración de los trabajadores de Urgencias, el día 21.  /Foto: Marea Blanca.

El Ministerio de Sanidad lanzó el 
lunes 21 la campaña ‘Yo me vacu-
no. Este año marco la diferencia’ 
para reforzar la vacunación fren-
te a la gripe -la epidemia coinci-
dirá este otoño-invierno con la de 
la COVID-19-, cuyo inicio se ade-
lantará a la primera quincena de 
octubre. El objetivo no es otro que 
el de evitar complicaciones en las 
personas vulnerables y que se so-
brecargue el sistema asistencial.
 La campaña se dirige a lograr 
mayores coberturas de vacuna-
ción, alcanzando el 75% en ma-
yores de 65 años y profesionales 
sanitarios y sociosanitarios, y el 
60% en embarazadas y personas 
con patología crónica. El ejercicio 
pasado, se alcanzó una cobertura 
del 53,5% en mayores de 65 años, 
el 40,5% en personal sanitario y 
el 48,5% en mujeres embaraza-
das. Con ello, se evitaron un 26% 
de las hospitalizaciones, un 40% 
de ingresos en UCI y un 37% de 
muertes atribuibles a la gripe.

Sanidad quiere 
vacunar al 75% 
de los mayores 
de 65 años

GRIPE I Campaña 2020-21

 1.3 INMOBILIARIA PISOS Y 
CASAS ALQUILER OFERTAS

GALICIA A 12 km de Finiste-
rre. Alquilo apartamento y ca-
sa en 1ª LÍNEA DE PLAYA, 2 
hab, salón-cocina y baño. Vis-
tas al mar y monte. Totalmen-
te equipado. Garaje. A 30 me-
tros caminando a la playa. Se-
manas, quincenas o meses. 
Muy buen precio. Tel: 652 67 
37 64 / 652 67 37 63

 9.1 VARIOS                                    
OFERTA

ABRE AHORA EL TRASTERO
Compro: medallas, espadas, 
uniformes, banderas y objetos 
militares. Postales, pegatinas, 
calendarios, periódicos, libro 
antiguo, álbumes cromos y pa-
peles antiguos. Chapas publi-
citarias y todo tipo antigüeda-
des. Al mejor precio. Tel: 620 
123 205

Anuncios
Clasificados La recogida de anuncios para la edición de la semana se realizará hasta las 

10 horas del miércoles. CADA ANUNCIO SE PUBLICARÁ UNA SEMANA 

PARA INSERTAR UN ANUNCIO EN LA SECCIÓN DE 
CLASIFICADOS DE GENTE EN LOGROÑO LLAME AL TEL.

*  807  505  794 
*Coste máximo de la llamada 1,21 euros/minuto desde la red fija y 1,57 euros/minuto desde la red móvil, IVA incluido.

24
HORAS

BURGOS  807  505  132*  I  LEÓN  807  517  310*  I   LOGROÑO  807  505  794*  I  PALENCIA  807  505 781*  I  SANTANDER 807  505  779*  I  VALLADOLID  807  517  023*  I  BARCELONA  915  412  078  I  MADRID  915 412  078
Gente en Logroño no se hace responsable de la procedencia, ni de la veracidad de los anuncios breves. Gente en Logroño se reserva el derecho de modificar el día de publicación, el emplazamiento de los anuncios breves, su publicación o no y la redacción de los mismos.

Ponte en contacto con nosotros

941 24 88 10
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Para todos los logroñeses lleva ahí, en 
mitad del paseo del Espolón, toda la 
vida. No en vano, este miércoles 23 
el monumento al general Espartero 
cumplió 125 años -fue inaugurado en 
1895-; casi tantos, aunque menos, que 
los que tardó en idearse y construirse.
 La historia de esta estatua ecuestre 
militar tiene muchos hitos desde que 
en 1840 surgiera la idea de hacerla 
con “todos sus atributos, no solo del 
caballo, sino también del propio gene-
ral, en base a que fue un gran militar y 
estadista”, explica a GENTE el historia-
dor y concejal de Patrimonio, Adrián 
Calonge. Sin embargo, esta propuesta 
no prosperó por falta de � nanciación. 
 En 1871 se retomó la idea tras la vi-
sita de Amadeo I de Saboya a Lo-
groño para inaugurar el hospital que 
se había levantado junto al Ebro, ac-
tualmente denominado Hospital Ge-
neral de La Rioja. Se propone “una 
obra faraónica muy parecida a la de 
los fueros de Vitoria” en la que el ge-
neral aparecería de pie con una gran 
columna triunfal detrás donde se 
explicarían sus grandes victorias y 
hazañas como las contiendas en Perú, 
Mendigorría, Miranda, Vergara... y tam-
bién su lugar de nacimiento, Granátula 
de Calatrava, así como Madrid, donde 
pasó gran parte de su vida, y Logroño, 
como su lugar de adopción.
 De nuevo sin � nanciación, se reto-
mó de forma de� nitiva en 1872 con 
una reducción de dimensiones. La pri-
mera piedra se colocó el 27 de febre-
ro, coincidiendo con su cumpleaños. “Y 
aquí empieza la historia de toda gran 
obra en Logroño, ya que se inaugu-
ra sin terminar de hacer en 1874 y se 
paraliza, del todo, al año siguiente, de 
nuevo por falta de dinero”. Para reali-
zarla se hizo una cuestación median-
te suscripción popular que logró 
conseguir 58.000 de las 100.000 pe-
setas que costaba la actuación. ¿Cuán-
to supondría esto hoy? Sirva de com-

paración que en la época un pan tenía 
el precio aproximado de media peseta.
 En los años posteriores se intentó 
retomar el proyecto inacabado, pe-
ro nunca había dinero. Finalmente en 
1885 se forma una junta para solicitar 
protecciones. En julio de 1890 se con-
sigue que se promulgue una ley, “san-
cionada por la Reina Madre María Cris-
tina”, por la que se concede a Logroño 
60.000 pesetas para que se pueda 
terminar el conjunto escultórico.
 Con el pedestal en mármol como úni-
ca construcción realizada, el diseño su-
fre una nueva modi� cación. Se decide 
hacer una copia del monumento 
existente en Madrid, en la con� uen-
cia de las calles O’Donnell y Alcalá, con 
pequeñas alteraciones, por ejemplo, 
“el de Logroño tiene el sombrero pues-
to y el otro lo lleva en la mano”, apunta 
Calonge. Esta obra del escultor Pablo 
Gibert está elaborada en bronce, que 
fue fundido en los talleres de José Co-
más y Blanch de Barcelona al igual que 
los leones que acompañan al conjun-
to, procedentes de la fundición de los 
cañones que se utilizaron en campaña 
por parte del general.
 La estatua � gurativa e idealizada que 
presenta al militar montado a caballo, 
con uniforme de gala y mirando hacia 
el norte de la ciudad y el río Ebro, pesa 
más de once toneladas sin pedestal.
En 1995, coincidiendo con las cele-

braciones del noveno centenario del 
Fuero de Logroño, el Ejecutivo del en-
tonces alcalde Manolo Sáinz vio la ne-
cesidad de una restauración debido 
al deterioro y la oxidación del conjun-

to. Al año siguiente el nuevo regidor Jo-
sé Luis Bermejo proyectó una gran in-
tervención en todo el paseo del Es-
polón, momento en el que se aprove-
chó para retirar al caballero y adecen-
tarlo. El paseo cambia su � sonomía en 
parte y el pedestal de mármol se susti-
tuye por uno de mayor altura y tama-
ño de granito rosado con una fuente 
ornamental iluminada a su alrededor. 
Esta reforma, que costó 50 millones 
de pesetas, se inauguró el 20 de sep-
tiembre de 1998, en la víspera de San 
Mateo. En la base del pedestal � gura el 
lema ‘A Espartero’ junto a catorce pa-
labras en bronce que representan la 
vida del general, además de Logroño 
y España se pueden leer abnegación, 
fortaleza, heroísmo, justicia, lealtad, 
ley, patria, patriotismo, paz, prudencia, 
templanza y victoria.
 Desde su renovación se realiza un 
mantenimiento periódico a lo largo 
de todo el año, ya que el monumento, 
al encontrarse al aire libre, está expues-
to a las inclemencias meteorológicas, 
la acción de las aves, la contaminación 
ambiental y los cambios de tempera-
tura. Principalmente se utiliza agua a 
presión además de productos antioxi-
dantes y anticorrosivos.

Placa conmemorativa
Próximamente está previsto instalar 
una placa conmemorativa y explica-
tiva del monumento, así como reim-
pulsar las rutas históricas por luga-
res clave de la historia de Logroño, en-
tre ellos, los de la vida de Espartero y su 
esposa, la Duquesa de la Victoria, co-
mo La Reja Dorada, donde la familia de 
esta elaboraba vino, el mausoleo de La 
Redonda o su casa-palacio, ahora Mu-
seo de La Rioja, donde residían.
 En función de la evolución de la si-
tuación sanitaria también se elabora-
rán contenidos y actos para dar a co-
nocer a esta � gura clave de la historia 
de la ciudad entre los escolares.

EL MONUMENTO AL 
GENERAL ESPARTERO EN 
EL PASEO DEL ESPOLÓN
CUMPLE 125 AÑOS

Postal fechada en 1902. /Fuente: Colección ‘Postales y Papeles’ de Taquio Uzqueda.

Desde que surgió
la idea hasta que se 
pudo inaugurar la 
estatua terminada 
pasaron más de 
cincuenta años

Nacido en Granátula de Calatrava 
(Ciudad Real) en 1793 Joaquín Bal-
domero Fernández-Espartero y Ál-
varez de Toro fue un militar español 
que se hizo con numerosos títulos no-
biliarios a medida que desarrollaba su 
carrera en el ejército isabelino, espe-

cialmente en la Primera Guerra Car-
lista. Además de un destacado mili-
tar, fue regente del Reino de España, 
presidente del Consejo de Ministros, 
ministro de la Guerra o virrey de Na-
varra, entre otros cargos. A Logroño 
le unió su matrimonio con María Ja-

cinta Guadalupe Martínez de Sicilia 
y Santa Cruz, hija de dos de las fami-
lias más adineradas del Logroño de � -
nales del siglo XVIII e inicios del XIX 
y criada en plena Ruavieja. Los restos 
de ambos descansan en la concate-
dral de La Redonda, donde también 

se casaron. Conocidos por sus títulos 
de príncipe de Vergara y duquesa de 
la Victoria rechazaron en varias oca-
siones la Corona de España y en su re-
sidencia logroñesa recibieron visitas 
destacadas como la de Amadeo I de 
Saboya o la de Alfonso XII. 

LA RELACIÓN 
DEL PRÍNCIPE DE 
VERGARA 
CON LA CIUDAD 
DE LOGROÑO

El miércoles  23 se celebró el aniversario de la inauguración de la gran � gura ecuestre ubicada en el centro de Logroño.

El caballo, de 11,2 toneladas, sostenido por una grúa para su restauración en 1995.
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